
平成２３年度第３回花巻市立図書館協議会 会議録 

 

１ 期 日   平成２４年２月２８日（火）午前１０時００分～午前１１時２７分  

 

２ 場 所   花巻市立花巻図書館 会議室 

 

３ 出席者 

(1) 協議会委員 

        阿部 正委員、阿部 洋美委員、市川 泝委員、金子 千鶴委員、日下 明久美委員、 

坂本 知彌委員、照井 孝司委員、晴山 美紀子委員、門馬 優子委員 （計９名） 

 (2) 事務局 

     久保田 泰輝花巻図書館長、金 善紀大迫図書館長、髙橋 昭三石鳥谷図書館長、 

大石 義徳東和図書館長、 

伊藤 健一花巻図書館副館長、小原 茂隆花巻図書館副主幹兼業務係長          

４ 欠席委員  伊藤 晴二委員、清水 潮委員、藤原 くに子委員（計３名） 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 会議の概要 

(1) 開会 (伊藤花巻図書館副館長) 

   ・出席委員９名、欠席委員３名で構成委員の過半数を超えているので、花巻市立図書館協議会

規則第７条の規定により、本会議が成立することを報告。  

 (2) 会長あいさつ （坂本知彌会長） 

   ・２月も終わりだというのに冷え込みが厳しい。春が待ち遠しいが、図書館にも早く春が来て

もらいたい。早く図書館が整備されるよう期待している。 

  (3) 議事（協議会規則第６条により坂本会長が議長となる。） 

ア 平成２３年度花巻市立図書館の事業実施状況について 

・久保田花巻図書館長から、平成２３年度事業実施状況の総括的なことについて説明。 

・花巻図書館の事業実施状況について、花巻図書館小原茂隆副主幹から資料により説明。 

・大迫図書館の事業実施状況について、大迫図書館金館長から資料により説明。 

・石鳥谷図書館の事業実施状況について、石鳥谷図書館髙橋館長から資料により説明。 

    ・東和図書館の事業実施状況について、東和図書館大石館長から資料により説明。 

 【質 疑】 

  （坂本委員） 東和図書館の利用が子どもの人数の割に利用が多いのはどうしてか。 

  （大石館長） 統合した東和小学校が近いことが要因となっていると思われる。   

  （門馬委員） こども読書クラブの内容について伺う。 

  （小原副主幹） 子どもの読書週間の定着や調べ学習、郷土の紹介などを行うもの。 

  （伊藤副館長） 前の協議会の際にご意見をいただいた、東和で実施していた読書マラソンに代 

わるものということで考えた事業である。４月から会員を募集し、年間を通して 

様々な事業を行っていく。 

イ 第二次花巻市子ども読書活動推進計画の策定状況について 

・伊藤花巻図書副館長から、第二次花巻市子ども読書活動推進計画の策定状況について、資 

料により説明。 

ウ 諮問 

平成２４年度花巻市立図書館の事業計画（案）及び予算（案）について 

・久保田花巻図書館長から、平成２４年度事業計画（案）及び予算（案）の総括的なことに 



ついて説明。 

・花巻図書館の事業計画（案）について、花巻図書館小原茂隆副主幹から資料により説明。 

・大迫図書館の事業計画（案）について、大迫図書館金館長から資料により説明。 

・石鳥谷図書館の事業計画（案）について、石鳥谷図書館髙橋館長から資料により説明。 

    ・東和図書館の事業計画（案）について、東和図書館大石館長から資料により説明。 

    ・平成２４年度予算（案）について、花巻図書館伊藤副館長から資料により説明。 

【質 疑】 

   (阿部委員)  ボランティア研修会が２３年度の２回から２４年度は１回と減っているが。    

（小原副主幹） 中部教育事務所の、読み聞かせ読書ボランティアネットワークの協力をいただ 

いて実施している。教育事務所の協力をいただいて来年度も２回できればと思っ 

ている。 

（照井委員） 図書館に学習等で来館している学校はあるのか。 

（小原副主幹） 花巻図書館では、若葉小学校がきた。 

（髙橋館長） 石鳥谷図書館では、石鳥谷小学校がきた。 

（金館長） 大迫図書館では、亀ヶ森小学校がきた。 

（大石館長） 東和図書館はなかった。 

（照井委員） 学校の現状は、司書を臨時に雇って本の紹介などを行っている所もある。花巻市

では予算的に難しい。本に親しませるには、市内の図書館が充実していることを知

ることも大事。年度の計画で、図書館にいい本がたくさんあり、図書館に足を運ん

でくれる様な取り組みができないものか。小学校は充実しているが、中学校はクラ

ブなどで難しい。秋から冬にかけては時間があるので、図書館の良さを体験するよ

うな場を設けるなど、子どもと図書館とのつながりが深まるようなコンタクトがと

られ、図書館の良さがわかるようにしてもらいたい。 

（阿部委員） 学校図書館の開放が難しい。やり方がわからない。中学校になると司書も派遣し

てくれない。専門の人に入っていただきたい。 

（久保田館長） 学校には個別に対応してきている。実際学校に司書が出向いている例もある。 

（市川委員） 震災による被災地への支援状況は。 

（久保田館長） 大槌町へ移動図書館車を派遣した。９月から１２月まで実施した。１月は回収 

のみであったが、１月に学校の方から要望があり、団体貸出をして今月返却とな 

った。来年度については、具体的な話はない。 

（金子委員） 石鳥谷は合併後スクールバスの予算がないので図書館へ行けない。図書館に司書

はいるが、学校の図書館にも司書を配置して欲しい。石鳥谷で矢巾町に頼まれて行

っている人もいるので、他の市町の良いところもまねして欲しい。 

（晴山委員） 石鳥谷図書館の移動図書館車の運行場所について、運行場所を検討中であれば、

高齢者も多くなってきているので、公民館など高齢者のたまり場などを掘り起こし

てもらいたい。 

（坂本委員） 子どもに本を読めといってもなかなか読まない。学校への本の配置と学童への配

置では、子どもの受け取り方が違う。学童への配本は自分たちへの配本だという受

け取り方をする。  

（日下委員） 読書者率について、中学校は率が低いのでよく学校と連携をとって進めてもらい

たい。 

（日下委員） こども読書クラブを会員制にするのはなぜか。みんなが対象になるのではないの

か。    

（久保田館長） 将来のリーダー的な存在になってもらいたい。 

（坂本会長） この諮問について、特に意見がないようですので、原案のとおり答申することと

してよろしいですか。 



・委員から異議無い旨の発言有り 

（坂本会長） それでは、原案のとおり答申することに決定します。 

エ 諮問 

花卷市立図書館条例の一部改正（案）について 

    ・伊藤花巻図書副館長から、資料により説明。 

（坂本会長） この諮問について、特に意見がないようですので、原案のとおり答申することと

してよろしいですか。 

・委員から異議無い旨の発言有り 

（坂本会長） それでは、原案のとおり答申することに決定します。 

  オ その他 

     特になし 

(4) その他 

   ・久保田花巻図書館長から花巻図書館整備市民懇話会の現状について報告した。 

(5) 閉会 （伊藤花巻図書館副館長） 

                                          以 上 


